
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 再開発の事業計画案が縦覧に付さ

れ、意見書が受け付けられました。 
12 件の意見書が提出されましたが、

その内 11 件は「再開発事業への権

利を有する者」ではないと、意見書

を受け付けませんでした。再開発事

業実施によって、何の補償もなく退

去を余儀なくされた県民百貨店テナ

ントの意見書も門前払いでした。 
しかも、たった 1件権利者と認め

た意見書は取り下げさせています。 
 「都市再開発法」の逐条解説では、

「関係ある土地」とは「事業予定地

内の土地に限定されない」と解釈し、

再開発に何らかの関係のある土地の

住民・利害関係人は意見を出せると 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
いうのが条文の趣旨です。法の趣旨

に則り「関係権利者」も含め意見書

提出は広く認めるべきです。 
県民百貨店テナントはじめ、桜町

地区の建物施設・交通センター・県

民百貨店利用者、従業員・テナント

など、再開発により従前の生活に影

響を受ける人の意見書は受け付ける

べきです。県民百貨店テナントの意

見書も門前払いする意見書の取り扱

いは法の趣旨に反します。 
東京都世田谷区の二子玉川東再開

発では、再開発地区周辺の住民だけ

でなく、世田谷区民はもちろん、江

東区や狛江市の住民も意見書を出し、

口頭意見陳述を行っています。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 再開発を実施する桜町再開発株式

会社の矢田社長は、今後再開発ビル

の延べ床面積を約 12,000 ㎡拡大す

る方向で検討していることや、それ

に伴い膨らむ事業費を縮減するため

の方策の検討も含め資金計画にも変

更が出てくることなどを、記者会見

で表明しています。しかし、認可し

た計画を勝手に変更していいのでし

ょうか。計画が流動的なまま、認可

先にありきですすめた市の責任が問

われるのではないでしょうか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 熊本市が450億円もの税金をつぎ

込む市政史上最大の大事業でありな

がら、民間事業者がすすめる再開発

ということもあって、一体何がどう

なっているのか、ほとんど情報が提

供されないまま、事業がすすめられ

ています。 
この事業をこのまますすめていい

のか、徹底した情報公開と説明責任

こそ必要です。市民合意のない

MICE建設はやめるべきです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

桜町再開発   意見も聞かず、不透明な事業認可 
 熊本市は、5 月1 日に九州産交グループが主体となった「桜町再開発株式会社」

が実施する「桜町地区第 1 種再開発事業」の施行を認可しました。桜町再開発事

業は、昨年11 月18 日に認可申請が出され、この間、再開発計画の縦覧が行われ、

意見書提出・審査を経て認可に至ったものです。しかし、この間の事業認可の内容

は全く不透明で、適切な認可行政が行われたのか、その検証すらできません。 

今後計画変更もあり得る状態で、事業認可だけ先行でいいのか？ 

 

ほとんどの意見書を「門前払い」は、都市再開発法の趣旨に反する 
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【市議会常任委員会】 

 
 
 
 
 
 
 
 

【市議会特別委員会】 

 
 
 
 
 
 
 
 

【各種行政に係る審議会等】 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
一般質問・「答弁含まず 90分」が、 

   「質問・答弁合わせて 120分」に 

 これまで答弁含めず 90 分で、2
時間過ぎても区切りのいいところま

で質問できましたが、120 分で打ち

切りです。質問時間短縮は、議会の

活性化に逆行です。1 人年 1 回でな

く、政令市の多くが行っているよう

に毎回議会で質問できるなど、言論

の府にふさわしい質問時間の確保こ

そ必要です。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員会の直接傍聴等を要望 

 現在モニターでの傍聴の委員会を、

直接傍聴できるよう要望しました。 
 また、4 人以上の会派しかできな

いと定めている代表質問を3人以上

の会派もできるように要望しました。 
陳情書の提出期限は 

議会運営委員会前日の夕方 5時まで 

 陳情の取扱いが審議される議会運

営委員会の前日夕方 5 時までです。

緊急性のある事案の扱いは別。 

市議会各委員会・審議会等の所属が決まりました 

質問時間の短縮は、議会活性化に逆行！ 

総務委員会 

  山部ひろし議員 

 市長政策総室、総務局

（契約・防災・行財政改

革・人事・法制）、財政局

（財政・税務）、消防局、

各種行政委員会等の所管

する事項について審議。 
 
 

厚生委員会 

  上野みえこ議員 

 健康福祉子ども局（医

療福祉・介護・子育てな

ど）と市民病院の所管す

る事項について審議しま

す。 
 
 
 

経済委員会 

  なすまどか議員 

 農水商工局（農林・水

産・商業・雇用など）、観

光文化交流局（観光・文

化・スポーツ、MICE 施

設等）、農業委員会の所管

に関することを審議。 
 
 

公共交通協議会 

  上野みえこ議員 
 市の公共交通の諸問題

について協議する場。 
 
 

環境審議会 

  山部ひろし議員 
 環境総合計画や環境問

題について審議する場。 
 
 

都市計画審議会 

  なすまどか議員 
 都市計画に関する事項

について調査・審議する。 
 
 

人口減少社会に関する

調査特別委員会 

  山部ひろし議員 
 少子化に伴う人口減少

社会への対策及び、地方

創生に関する調査を行い

ます。 
＊後半の 2 年間所属 

 

公共施設マネジメント

調査特別委員会 

  なすまどか議員 
 適切な公共サービスの

提供と安定した財政運営

を行うための公共施設マ

ネジメントに関する調査

を行います。 
 
 

議会運営委員会 

  上野みえこ議員 
 所属議員 3 人以上の交

渉会派によって構成さ

れ、議会運営に関するこ

とを審議します。 
 
 

政策条例検討会 

  なすまどか議員 
 議員提出の条例で、政

策の実施に係るものに関

し、協議や調整を行う場。 
 
 

議会広報委員会 

  山部ひろし議員 

 議会の広報に関し必要

な事項について協議また

は調整を行う場。 
 
 
 

予算決算委員会理事会 

  上野みえこ議員 

 予算決算委員会の運営

に関し、必要な事項を協

議または調整を行う場。 
 
 
 

【議会の運営に関する各種協議等の場】 

 

全員協議会 

  全議員で構成 

 議案の審査や議会運営

に関し、協議や調整を行

う場。 
 
 

議会活性化検討会 

  上野みえこ議員 

 議会活性化のための諸

改革に関し、協議または

調整を行う場。 
 
 
 

 

 
 
 
 

 

日本共産党市議会だより 2015年 5月 17日号（NO947） 

5 月 8 日、会派代表者会議が開かれ、議会運営や質問実施についての協議が

行われました。 

  


